

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

Dari pembahasan terhadap data lapangan dan observasi yang diperoleh, penelitian ini dapat menyimpulkan 3 (tiga) pertanyaan yang sebelumnya sudah disebut dalam pertanyaan penelitian yaitu 1) kesimpulan tentang belum optimalnya minat usaha kecil mendaftarkan usahanya ke KPT Kabuapten Deli Serdang, 2) kesimpulan tentang tanggapan masyarakat terhadap keberadaan KPT Serdang Bedagai, dan juga 3) kesimpulan tentang masalah utama usaha kecil di Kabupaten Serdang Bedagai. Selengkapnya disajikan dibawah ini.

A. Simpulan

- a. **Belum Optimalnya Minat Usaha Kecil Mendaftarkan Usahanya ke KPT Kabupaten Serdang Bedagai** disebabkan oleh 3 alasan yaitu : a) adanya anggapan di tengah-tengah masyarakat bahwa pengurusan perijinan di KPT saat ini masih sulit dan berbelit-belit, b) pengurusan ijin ke KPT memerlukan syarat-syarat tambahan yang memberatkan, c) tidak adanya jaminan yang diberikan pemerintah daerah dalam membantu kebutuhan usaha kecil jika usaha kecil telah memiliki ijin usaha.
- b. **Tanggapan Masyarakat Terhadap KPT Kab. Serdang Bedagai adalah a)** bahwa *masyarakat* pelaku usaha tidak tahu keberadaan dan fungsi KPT tersebut bagi usaha kecil yang disebabkan KPT Serdang Bedagai belum melakukan sosialisasi secara optimal di seluruh Kabuapten Serdang Bedagai b) usaha kecil tidak menjadi prioritas bagi KPT.
- c. **Masalah Utama Usaha Kecil**, setidaknya mencakup 4 (empat) hal yaitu modal, SDM, bahan baku dan ijin yang memberatkan.

B. Saran

Dari hasil penelitian ini, rekomendasi yang bisa dikemukakan adalah sebagai berikut :

1. Pemerintah Kabupaten Serdang Bedagai sedapat mungkin mulai mengkaji penerapan tarif/biaya untuk layanan perijinan bagi usaha kecil di masa yang akan datang dengan mempertimbangkan kondisi masyarakat, sehingga tidak menjadi beban bagi masyarakat. Lebih disarankan untuk mengambil kebijakan pembebasan biaya perijinan bagi usaha kecil yang mendaftar.
2. Dalam memajukan iklim usaha yang kondusif pelayanan perijinan terpadu (KPT) hendaknya diikuti dengan terobosan-terobosan lain diluar perijinan yang terkait dengan penciptaan iklim usaha yang kondusif seperti penguatan Sumber Daya Manusia, memberikan akses modal, pembukaan kawasan industri, dan penyediaan bahan baku yang merupakan problem utama bagi pelaku usaha saat ini di Serdang Bedagai.